

おかちまち たいとう

台東区立御徒町台東中学校 学校だより 第10号

令和7年3月17日(月)

校長 福沢 俊之

TEL 03 (3831) 3787

学校ホームページ



<https://www.taito.ed.jp/swas/index.php?id=1320111>

↑更新中

心温まるお話

校長 福沢 俊之

「今、地域の方から電話がありました。」校長室にいた私に職員室から報告がありました。これまでの経験からお叱りの電話を覚悟した私の表情を見て、「いや、違うんです。」「3年生の男子生徒が電車の中で席を譲ってくれたとのことです。小さい子を連れてお母さんで、とても感激をされて連絡をくださったようです。」と加えました。ホッとした気持ちはすぐにうれしく誇らしい気持ちに変わりました。ただ、なぜわざわざ電話までくださったのだろうか、という小さな疑問があったのも確かです。そのときに数日前に見たNHKの番組「インタビュー ここから」を思い出しました。ゲストを招いてのインタビュー番組で、その日のゲストはアーティストのAIさん。芸能関係の知識が乏しい私は、朝のドラマの主題歌「アルデバラン」を歌っていた歌手、その程度でした。何となく聞いていたそのインタビューの中でも印象に残っていた内容が次のようなものでした。(以下は番組から起こしたものです。)

はじめての育児に悩む日々、そんな時かけられた、ある言葉に心を救われたといいます。

「1人めの子育てのとき、慣れていなくて。ある時、いろんな荷物持ってバスに乗ったんです。その時、荷物が引っ掛かって困っていたら、おばあちゃんが手伝ってくれたんです。『大丈夫?』って言って、バスに入れてくれて。しかもその人がバスの中1個だけ空いた席を譲ってくれようとして。私は、まわりの人がみんな嫌な顔してこっち見ているような感じがしていたんですけど、おばあちゃんは『大変よね』って言葉を言ったんです。その瞬間、もう、私、涙が止まらなくなって、うれしくて。おばあちゃんが言ってくれた、『ほんと大変よね』っていう一言。この全世界で誰も私のことをそう思っていないって思っていたから、すごい愛を感じたんです。一瞬にして救われた。そういう優しさは、もうすごいパワーなんですよね。何となくときって、そういう言葉をかけられても、『あー、ありがとうございます』で終わるじゃないですか。でもその時に必要な言葉とか、必要な人の笑顔とか、そういうのだけで変わると思うんです。だから、なるべくいいことばとか、人が困っていたら助けるとか、そんなことは基本の話だと思うけど、でもそれさえあれば、ほんとに世界中、変わると思います。」

本校生徒二人に席を譲られて電話をくださったお母さんも、同じような気持ちになったのではないかと思ったのです。聞けば、小さい子の手を引いて揺れる車内に立っていた親子を見て席を譲ったものの、親子の間には手すりがあった。それに気付いた別の乗客が席を替わり、親子は隣同士に座ることができた、ということのようでした。AIさんの言葉を借りれば、そのお母さんにとって「そのときに必要な言葉」「必要な人の笑顔」だった。それがその人を幸せな気持ちにする。そのお母さんは家に帰ってきつとこのことをうれしそうに家族に話すでしょう。それを聞いた家族も幸せな気持ちになることと思います。

ACジャパンの広告に次のようなフレーズがあります。

「こころ」は だれにも見えないけれど 「こころづかい」は見える

「思い」は 見えないけれど 「思いやり」は だれにでも見える

あらためて、電車の中での本校生徒二人と親子連れ、席を移動してくれた方の絶妙なふるまいを想像し、私自身も温かい気持ちになりました。

1年間、本校の教育活動にご理解、ご協力をいただきましたことに心より御礼申し上げます。

表彰生徒

令和6年度文化的分野及びスポーツ分野における幼児・児童・生徒表彰

文化的分野	3年2組
	2年1組
スポーツ分野	3年3組

令和6年度 体育優良生徒

体育優良生徒は、学業及び人物共に優秀で体育的行事や体育に関わる学習、特別活動等に優れた成果をあげた生徒におくられます。

3年2組

3年3組

令和6年度 産業教育振興会優良生徒

産業教育振興会奨励賞は、学業及び人物共に優秀で産業教育・情報教育に関わる学習、特別活動やボランティア活動等に優れた成果をあげた生徒におくられます。

3年1組

3年2組

令和6年度 第74回東京都公立学校美術展覧会

書写	1年2組	2年3組
	3年2組	
美術	1年1組	2年3組
	3年1組	
家庭	1年1組	1年1組
	2年3組	2年3組
	3年2組	3年3組
技術	1年1組	2年2組
	2年3組	2年3組

令和6年度台東区教育委員会優秀教員奨励賞

本校の築田弘子主任教諭が、3月11日に台東区教育委員会優秀教員奨励賞を受賞しました。築田主任教諭は本校における英語授業の実践や生徒会指導の充実、また吹奏楽部指導における功績を認められ、教育活動実践部門での表彰をいただきました。おめでとうございます！



【築田先生コメント】

私のようなものがこのような貴重な賞をいただくことができ、光栄に思うとともに大変恐縮しております。今回の受賞は私一人の力で成しえたことではなく、授業や特別活動で関わり一緒に学び努力を続けてくれた生徒の皆さん、日頃からご理解、ご協力いただいている保護者の皆様、周りで支えてくださる教職員の皆様あってのことです。本当にありがとうございます。今後も自身の指導力をさらに高められるよう励んでまいります。